

Holguín: ¿Cuánto queda por hacer?

- Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 12:09
Escrito por Departamento de Comunicación Institucional
Visto: 1199



El encuentro provincial del Grupo de Expertos para enfrentar la Covid-19 en Holguín sesionó en la mañana de este jueves en la sede del Gobierno, con la conducción de Yunia Pérez Hernández, vicegobernadora.

En esta ocasión participaron todos los municipios holguineros a través del sistema de videoconferencia, quienes presenciaron en el comienzo una actualización de la evolución de la enfermedad en el territorio de parte del doctor Osmany Ricardo Puig, especialista de Segundo Grado en Epidemiología.

Holguín: ¿Cuánto queda por hacer?

- Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 12:09
Escrito por Departamento de Comunicación Institucional
Visto: 1199



"Llevamos dos semanas disminuyendo los casos a nivel provincial, sin embargo 5 municipios incrementan sus tasas de incidencia. Además, en los últimos 15 días las curvas del gráfico es irregular, lo cual evidencia cuánto queda por hacer y controlar. Para ello es primordial incrementar las pesquisas y su nivel de detalle", señaló el especialista.

Luego la doctora Amarilis Pupo Zaldívar, directora provincial de Epidemiología realizó algunas precisiones.

"Gibara, Banes, Báguanos, Antilla y Cacocum presentan fuentes de infección tanto extradomiciliarios como intradomiciliarios. Los municipios deben trabajar de conjunto con los Grupos de Expertos para que tomen mejores decisiones y busquen las mejores soluciones para cada problemática puntual.

"Es imprescindible, además, que accionemos a todos los niveles para que la población comprenda que la Covid-19 no se acabó. Pasamos de los complejos meses de julio y agosto a una situación muy relajada de las personas, aun cuando tenemos una situación compleja en cuanto a la circulación del virus, aparejado a bajos niveles de vacunación en la población pediátrica.

"Tampoco se descartan nuevas variantes de la enfermedad, lo cual favorecemos mientras circule el virus en la población y este pueda mutar. Somos la cuarta provincia en números de casos, aun cuando

Holguín: ¿Cuánto queda por hacer?

- Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 12:09
Escrito por Departamento de Comunicación Institucional
Visto: 1199

varias provincias disminuyeron significativamente sus cifras. Que cada territorio analice y piense qué más puede hacer para transformar esta situación", concluyó la doctora.

Al respecto, Pérez Hernández hizo referencia a que la pandemia no está controlada en Holguín, sobre todo en cuatro municipios con los mayores números.

Por su parte, el doctor Alberto Piriz Assa se refirió a las irresponsabilidades en la atención pediátrica relacionadas con los cambios constantes de acompañantes o incluso con dos acompañantes por menor, lo cual incide en el aumento de casos si la persona se encuentra contagiada y luego sale del centro o institución hospitalaria. Alertó, a su vez, que muchas de estas personas desconocen las medidas de bioseguridad necesarias para evitar los contagios.

Concluida la intervención del doctor, la vicegobernadora pidió la palabra a los cuatro municipios que no logran controlar la pandemia en sus territorios.

Desde Báguanos se refirieron a problemáticas con el acceso a los lugares de incidencia, a la remisión de pacientes, al seguimiento de los casos positivos a las dos semanas de evolución, así como a irresponsabilidades de la población.

Cacocum alegó fallas en el trabajo orgánico, la necesidad de potenciar el seguimiento de los pacientes de hospitales de bajo riesgo y el ingreso oportuno.

En Banes poseen dificultades en el seguimiento a casos con test negativo, junto a su identificación, ingreso oportuno y aislamiento.

Gibara presentó dificultades con el completamiento de su plantilla en la atención primaria de Salud, así como de algunos especialistas en centros hospitalarios y de aislamiento. En estos momentos la situación es otra, pero aun poseen casos que se niegan a trasladarse hacia centros de aislamientos u hospitalarios.

"Hoy los municipios más afectados presentan la misma situación que el municipio Holguín y Moa en julio y agosto, por eso debemos trasladarle nuestras experiencias y aquellos factores en los que fallamos. También debemos insistir en la vacunación y los síntomas o condiciones de los vacunados. Si la persona es contacto intradomiciliario o cercano a casos positivos no debe vacunarse hasta que exista certeza de que no tiene la enfermedad. Está demostrado que la vacuna no provoca la Covid, pero la persona puede estar en proceso de incubación, incluso

Holguín: ¿Cuánto queda por hacer?

- Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 12:09
Escrito por Departamento de Comunicación Institucional
Visto: 1199

con síntomas, y acudir a la vacunación.

"Los pacientes de riesgo, aun cuando tengan un resultado negativo no pueden darse de alta si continúan con síntomas ni enviarse a salas de bajo riesgo o que no cuenten con los recursos necesarios para su atención en caso de agravarse. Contamos con capacidades, y si en algún territorio no es posible atenderlo se remiten para la cabecera provincial. Lo primordial es evitar las complicaciones.

"En el caso de los pacientes que cursaron la enfermedad de manera aguda, no podemos hablar de post Covid a síntomas a las 4 semanas de negativizar, sino de agravamiento", puntualizó el doctor Juan Carlos Ortiz Sablón.

De manera general, los expertos insisten en la necesidad de acudir al sistema de Salud si la persona posee síntomas, que no son necesariamente respiratorios, pues se conoce que la enfermedad en ocasiones cursa sin tos o afectaciones respiratorias, aun cuando resulta positiva y se transmite.

También se llama a la población a mantener las medidas pues la situación no es favorable y se observa un descuido de un número considerable de personas.

"El reto es grande. Tenemos un compromiso y debemos responder de conjunto para transformar la situación lo más pronto posible", concluyó la vicegobernadora.

También le puede interesar: <https://www.holguin.gob.cu/es/actualidad/noticias/8493-cuba-aprueban-nuevo-precio-para-el-uniforme-escolar>